



NPOフォーラム・だより No.2

NPO法人 南房総文化財・戦跡保存活用フォーラム
〒294-0047 千葉県館山市八幡 822 TEL&FAX:0470-22-8271
npo@internet-ex.com <http://www.internet-ex.com/npo/index.html>

残暑お見舞い申し上げます。

暑い日が続いています。会員の皆様、お元気でしょうか。

私たちNPOフォーラムでは、<子どもたちに平和を手渡そう！>を合い言葉に、「南房総平和フェスティバル2005」として、地域で取り組まれてきた平和事業をゆるやかなネットワークをつくり、7月以降「戦後60年」の記念行事への参加を呼びかけてきました。

<たてやま日韓子ども交流> 報告！

日韓国交正常化40年を期し、7月26日～29日に韓国・浦項製鉄西初等学校の児童20名と引率教師4名、通訳2名を迎え、「たてやま日韓子ども交流」を実施しました。台風一過の猛暑のなか、当NPOの他にも多くの皆様のご協力を

得て、赤山地下壕・四面石塔のふるさと歴史探検や、沖ノ島の自然体験、手づくり甲冑の試着や茶道の文化体験、韓国の民族音楽や舞踊と和太鼓による音楽交流など、お互いの国を深く知る体験交流が実現しました。子どもたちからは、「日本の家庭で優しくしてもらって感動した」「和太鼓がお腹に響いて素晴らしかった」「言葉が分からなくても友達になれてよかった」「昔の人たちが、戦争を乗り越えて仲良くしようと努力したのを知って、僕たちも

そうしたいと思った」…など、嬉しい感想がいっぱいでした。子どもたちばかりでなく、ホストファミリーやスタッフの大人たちも。お別れの日には感動の涙！でした。今回の取組みにあたり、千葉県NPO活動補助金・市民ネットワーク千葉県の助成金や、安房地域母親大会・館山遊技場組合ほか数社の企業等より協賛をいただきましたことをご報告し、ここに感謝申し上げます。

今回は、同じ時期に東京世田谷学園中学1年の生徒たちが2回に分かれて平和研修に訪れましたが、30名近いNPO会員の力で取組み、成功に終わりました。台風があつて心配されましたが、蓮沼さんを中心として、綿密に企画を立てて実施していただきました。ありがとうございました。2つの事業に分かれてしまい、韓国の子もたちと交流する場が設けられなかったことは残念でしたが、お陰様で2つの大きな事業が成功に終了したことは、大きな力となりました。皆様に深くお礼を申し上げます。

2009/3/2



<虹のかけ橋～ウミホテルとアワビがむすんだ日米交流>

第一部：合唱組曲『ウミホテル～コスモブルーは平和の色』初演コンサート

館山の生きた宝であるウミホテルが、戦時中、軍事目的のために地元の子どもたちが採取命令を受けていたというエピソードから、館山発祥の平和祈念の合唱組曲が誕生しました。全国に先駆けて初演を行なうために、船田実行委員長を中心に4月以降合唱団を募集し、初演コンサートに向けて練習を続けて、関係各位のご尽力を賜わって準備が進んでいます。本当に素晴らしい、感動的な楽曲です。

第二部：太平洋をわたった房総のあわび漁師たち

私たちの仲間である鈴木政和さんが、平和の語り部として心打つメッセージを伝えてくれていた話を聞いた人は多いと思います。内容の詳細は、チラシをご参照ください。アメリカ側で日系移民を長年研究してきた歴史学者サンディ・ライドン教授は、昨秋私たちNPOのガイドブックを手にし、「この写真は日系兵士ではないか」と驚かれました。そこで、「戦後60年」の平和祈念行事と一緒に何かやらないか…という、光栄なお申し出をいただきました。アメリカからは40名様がお客様が南房総に8泊し、私たちのガイドを受けてこの地域を学びます。さらに、房総とアメリカに関わりの深い堂本暁子知事も参加されることになりました。100年前の先人たちの「平和・交流・共生」の精神に、誇りと元気がもらえる素晴らしい内容です。

愛沢理事長からのお願い！

ガイドブックの表紙にもなっている米占領軍の館山上陸から60年目の9月3日に私たちが行なう今回の事業は、当NPOフォーラムが「地域づくり」活動をすすめていくうえで、また戦争遺跡や里見氏文化財とともに地域の人びとの暮らしを学びながら活用していくガイド活動にとって、大きな示唆が与えられる機会といえます。そればかりか、観光立市・観光立県を標榜する館山市や千葉県にとって、また安房全域が連携を図って、未来に向けた新しい交流観光を考える機会にもなることでしょう。

ただ、諸般の事情により宣伝が大変遅れ、いま全力をあげて取り組んでいるところです。そこで会員の皆様には是非とも、この9月3日（土）の取り組みへの積極的なご参加と、次のいずれかにご協力をお願いしたいのです。

- ① ポスター・チラシ・チケットなどを使って宣伝し、これまでの繋がりやさまざまな団体に参加を呼びかけ、9月3日の参加者を確実に増やしていただきたい。
- ② 9月3日の仕事分担に関わって、今後、NPO連絡会や事務局の呼びかけをしますので、ご都合をつけて集まっていただきたい。
- ③ 9月3日当日、南総文化ホールでのスタッフをお願いしたい。またこの事業を通じて、NPO会員間の交流の機会にしたいので、是非ご参加をお願いしたい。
- ④ 当日の参加可否にかかわらず、以下のNPO連絡会にご参加いただきたい。

NPO連絡会

日時：8月13日（土）9：00～10：00

会場：館山地区公民館 2F会議室（館山小学校の隣）

※ 引き続き同じ会場で、「戦後60年・証言者の集い」があります。

（1）館山砲術学校の思い出を語る ～ 山口栄彦氏・豊崎栄吉氏

（2）館山砲術学校をつくった話 ～ 中里七郎氏（砲術学校造成責任者）